




---



---

**OPINIÓN**


---

**Pepe Grillo**

**Gambito de dama**


---

La presidenta Sheinbaum se ha revelado como una jugadora de élite del ajedrez político internacional. Su fortaleza es que hace movimientos con cabeza fría, sin dejarse llevar por el arrebato fácil, con una paciencia que asombra pero que permite llevar los problemas hasta una zona donde pueden manejarse.

Ayer mismo los secretarios de Comercio y de Estado de la Casa Blanca, Howard Lutnick y Marco Rubio, respectivamente, reconocieron el trabajo realizado por el gobierno mexicano en su relación con EU lo que le traerá, adelantaron, un trato preferencial. La verdad es que el caso de la acometida arancelaria y las bandas dedicadas al tráfico de fentanilo, México tiene argumentos sólidos para defender el trabajo que viene desplegando el actual gobierno. La partida será larga y siempre hay el

riesgo de que el jugador que está del otro lado del tablero, Trump, de un manotazo y las fichas salgan volando, pero por ahora la estrategia mexicana funciona.

**La polémica de los desaparecidos**

La tragedia inenarrable del rancho Izaquirre puso sobre la mesa el tema de los desaparecidos en México. Es una oportunidad para conocer al detalle la posición de las autoridades, lo que se ha hecho, lo que falta por hacer, y lo que están haciendo los grupos de buscadores de personas desaparecidas.

En un asunto delicado, incómodo, difícil de manejar, pero como es parte de nuestra realidad cotidiana hay que entrarle, tomar al toro por los cuernos, y tener datos duros para saber a qué atenernos.

La polémica está servida, ya hay una controversia entre el Episcopado Mexi-

cano y Palacio Nacional de la cual saldrá algo bueno porque dará lugar, en días próximos, a información de calidad para orientar el debate. Así lo ofreció la propia presidenta Sheinbaum.

La sola existencia de grupos que buscan a seres queridos desaparecidos es una anomalía monumental. La mejor manera de enfrentar el problema parte del reconocimiento de su existencia y de la cada vez más necesaria cooperación entre los tres niveles de gobierno, que en este asunto tan grave tienen que estar sintonizados.

**Conocimiento y soberanía**

La ciencia y la educación pública son motores de la transformación social. Por tal motivo es bienvenido el acuerdo de colaboración signado entre la UNAM y la Cámara de Diputados para realizar proyectos conjuntos en materia de investigación, docencia y divulgación de la cultura.

El acto estuvo encabezado por el rector Lomelí Vanegas y el diputado Ricardo Monreal que por cierto parte del cuerpo docente de la casa de estudios en la Facultad de Derecho.

La Universidad Nacional ha contribuido sistemáticamente a la construcción de propuestas legislativas y la formación de servidores públicos de todos los niveles, como es el caso de la doc-

tora Sheinbaum Pardo, una científica formada en la UNAM.

La UNAM ha puesto su capacidad, su talento e infraestructura al servicio de la nación y con este convenio de colaboración con el Congreso reforzará su papel protagónico en la transformación del país; con la premisa, clave en estos tiempos, de que el conocimiento fortalece la soberanía.

**La Santa Muerte en Morelos**

Vaya susto se llevaron los agentes de la fiscalía morelenses cuando catearon el domicilio particular del ex director del Fideicomiso Lago de Tequesquitengo en tiempos de Cuauhtémoc Blanco, el señor Dionicio Álvarez.

Encontraron, tome nota, cráneos y otros restos humanos además de manchas de sangre e imágenes, se dice, de la Santa Muerte. Se le busca por malversación de fondos.

**El gobierno del exfutbolista fue un verdadero caos que fue aprovechado por vivales que pensaron que podrían salirse con la suya, pero no.**

A Dionicio le pisan los talones y pronto tendrá que dar muchas explicaciones sobre los restos humanos encontrados en su domicilio y sus cómplices en el gobierno anterior.

pepegrillo@cronica.com.mx